

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4708.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 6 DE ABRIL DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

LA MUGER.

(Conclusion.)

Parece que los hombres se empeñan en hacer infelices á las mujeres, y por lo tanto en hacerse infelices á sí mismos. El hombre, por lo general, no ve en la mujer una amante, una esposa, la madre de sus hijos; solo ve en ella una esclava: quiere ser dichoso convirtiéndose en tirano, y pero cuándo ha existido un tirano que sea dichoso? Para tomar una idea de la triste posición en que el hombre constituye á la mujer, oigamos al filósofo, al poeta, el sabio, el virtuoso L. Aimé Martin en su preciosa *Educacion de las madres de familia*. «En el mismo centro de la civilizacion, dice este escritor incomparable, ¿son las mujeres lo que debieran? ¿No es aun en el día de hoy su educacion un testimonio de nuestra ingratitude y de nuestra imprevisión? Al ver cómo se las educa ¿no se diria que su buena ó mala voluntad ha de quedar sin resultado? ¿Oh mujeres! ¿Es, pues, positivo que los hombres insensatos os condenan en todas partes á la desgracia y á la abyección! ¿En todas os tratan como juguetes, os encierran como ídolos, y os compran y venden como mercaderías! Los pueblos, aun los mas civilizados, en lugar de ilustrar vuestra raza y de elevar vuestra alma, cifran su felicidad en corromperos; os enseñan á considerar los trajes como la primera necesidad de la vida, y la belleza como la primera cualidad humana: os reducen á esa belleza fugitiva; y para colmo de estolidez, despues de haber depravado vuestro corazon, ofuscado vuestra inteligencia, y ajado vuestra razon, dejan pendiente su honor de vuestras virtudes.»

¿Y con efecto; ¿cual es la causa de que vuestra educacion esté tan descuidada, de que no se os instruya como se instruyen los hombres? No es otra sino que estos quieren encontraros seguros de la victoria, como acomete el tigre á su presa. Y no creais que os hablo de esa instruccion erudita, que os es innecesaria, y que tanto os incomoda y os disgusta: yo hablo de una instruccion amena é indispensable; á saber: el estudio de vosotras mismas, de vuestros derechos, y de vuestros deberes. Esta instruccion, cimentando indestructiblemente la virtud en vuestros corazones, seria un escudo con el cual podriais evitar los tiros que las pasiones de los hombres os asestan á cada instante; pero los hombres son tan cobardes, que no se atreven á combatir con vosotras sino cuando os ven indefensas. Quieren que permanez-

cis débiles para usar ellos impunemente de su fuerza, que seais insensibles para que no os espanteis de su crueldad, que seais ignorantes para que admireis su sabiduria; y de este modo; estando siempre de su parte la fuerza y el saber, se declaran vuestros amos y los árbitros de vuestro destino.

III.

Observad la conducta de uno de esos hombres que sacrilegamente se denominan amantes. Esta sublime denominacion se la atribuyen generalmente, y salvas pocas escepciones, por una de tres causas: ó por pasar el rato, como ellos se espresan, burlándose de vuestra sencilla credulidad; ó por engañaros con sus traidoras seducciones, para sumiros en el abismo del deshonor: ó para intentar haceros caer en sus lazos, para invertir quizás en los vicios mas degradantes el patrimonio que os dejaron vuestros padres, adquirido acaso con el sudor de sus frentes. Ellos no saben hablar de amor, sino de conquistas; ellos exigen de vosotras que los ameis, pero, al momento que llegais á amarlos, os desprecian; para ellos vuestro amor es relajacion, vuestra castidad ridiculez, vuestra virtud gazonería; ellos miran en vuestra desgracia su triunfo, llaman necedad á vuestro juicioso comportamiento, no ven en el amor sino un apetito ciego, ni ven en el matrimonio sino una cadena... ellos en fin no quieren que seais mujeres, sino que seais esos seres infelices á la par que degradados, que venden sus caricias por el oro! Decidme ¿es esto mentira? ¿estais acaso contentas con vuestra situacion? ¿encontrais en esos hombres aquel ser casi divino que sin duda habeis soñado en vuestras celestiales ilusiones?... ¡Ah! poned la mano sobre el corazon, y contestadme.

Sin embargo, como el género humano ha sido destinado por Dios para la felicidad, y como para ello ha sido preciso que lo dotara de un alma naturalmente buena, no deja de haber algunos hombres virtuosos, con suficiente energia para librarse de las exigencias y de los vicios de una sociedad escéptica material y corrompida. Pero no es esto lo comun: lo comun es que esas exigencias y esos vicios hayan dominado su alma, y apagado sus mas nobles sentimientos, y que por lo tanto pertenecan al tipo que ligeramente acabamos de bosquejar: esto es, que procuren sumiros en la desgracia y la abyeccion, para hollaros orgullosos y cruces con sus plantas. ¿Y será que el Omnipotente os haya condenado á tan triste situacion? y siendo esto un imposible, un absurdo; ¿será que no tengais un medio para salir de ella?... si: aun os queda un camino que seguir, y este camino es el de la instruccion. Estudiad, pues, á vosotras mismas,

cultivad vuestra inteligencia, analizad los sentimientos de vuestro corazon, en una palabra, despertad vuestra alma que está dormida en los brazos de la vanidad de vuestra hermosura, y del cuidado de vuestros vestidos, y os encontraréis en otro mundo, en aquel mundo encantado que en vuestros ensueños solo habeis llegado á columbrar. Mirad que si permanecéis indefensas, siempre seréis esclavas de los hombres. Aprended á distinguir el verdadero amor, del engaño, de la seduccion, de los apetitos groseros; pues sabed que estas son las armas de que comunmente se valen aquellos para dominaros, para corromperos, para haceros desdichadas. Ellos se arman para presentarse al combate; y pues la justicia está de vuestra parte, no lo dudeis, el triunfo será vuestro. Entónces los enseñareis á que os respeten y os amen: entónces los obligareis á que os consideren, no como esclavas, no como el juguete vil de sus caprichos y de sus mas groseras pasiones, sino como amantes, como esposas, como madres de sus hijos; entónces en fin las generaciones futuras os tributarán un homenaje de agradecimiento, por haber recibido de vosotras la virtud, el amor y la felicidad.

Ojalá que mi voz tuviese la fuerza suficiente para convenceros de estas verdades, y ojalá que vosotras convencidas de ellas, sacudais el yugo con que los hombres os oprimen. Pero ya que aquello no puede ser; ya que mis palabras estén acaso destinadas á la risa, al desprecio, y al olvido, me queda á lo menos la dulce satisfaccion de haber deseado vuestro bien y el de la humanidad.

J. B.

Seccion oficial.

La Gaceta del 3 contiene lo siguiente: La reina (q. D. g.) ha tenido á bien disponer por real orden de 27 de Marzo último que, durante los meses de Mayo, Junio, Julio y Agosto queda en suspenso el transporte para América de jefes, oficiales é individuos de tropa que por primera vez fuesen destinados á aquellos ejércitos: Que además de los alistamientos para los de Cuba y Puerto Rico que se suspendieron por real orden de 4 de Diciembre último, se prohibe durante dichos meses y desde 1.º de Abril corriente la admision de todo recluta, dejándose tambien por esta vez de explorar la voluntad de los quintos al ser admitidos en Caja: Que los jefes y oficiales en espectacion de embarque verificarán su presentacion en Cádiz antes de fin de Abril, aun cuando no hubiese terminado el plazo concedido al efecto; pero los que no hubieran sido nombrados para determinada vacante ó no lo fuesen por medida gubernativa, podrán continuar en la Peninsula durante los cua-

tro meses citados, sin otro sueldo que la mitad del que disfruten por su empleo anterior, quedando en situacion de licencia para prorogar su embarque y dependientes de la clase de expectantes á buque, á cuyo fin darán el oportuno conocimiento al capitán general de Andalucía por conducto de las autoridades del punto donde tengan su residencia, sin cuyo permiso no podrán variarla; y que los jefes de los depósitos de Ultramar puedan conceder licencia durante dicho periodo, sin goce de haber, á los individuos de tropa de sus cuadros respectivos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 1.º á las tres de la tarde, S. M. la reina nuestra señora, acompañada del Excmo. señor primer secretario de Estado y de los altos funcionarios de la real casa, tuvo á bien recibir en audiencia particular de despedida al Excmo. señor marqués de Tagliacarne, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Italia, el cual, previamente anunciado por el Excmo. señor primer introductor de embajadores, tuvo la honra de elevar á las reales manos la carta de su augusto soberano que pone término á la mision que tan dignamente ha desempeñado en esta corte.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa al ministerio de Ultramar con fecha 11 de Marzo próximo pasado, que el orden público continuaba sin alteracion y el estado sanitario era satisfactorio en el territorio de su mando.

El Sábado Santo tuvo lugar en Zaragoza uno de esos actos que conmueven los corazones católicos. El Excmo. é ilustrísimo prelado de aquella diócesis, confirió el sacramento del Bautismo á un mahometano, administrándole á continuacion los sacramentos de la Eucaristia y Confirmacion. Recibió los nombres de José Luis, que fueron los de sus padrinos D. José de la Torre y su esposa D.ª Luisa Jimenez de Embun. Este acto, verificado en la Catedral de La Seo, estuvo concurrencisimo, no bastando las naves del templo á contener el inmenso gentío ansioso de presenciar un acto tan solemne.

Cádiz 2.—Ha entrado en el puerto el vapor correo de Ultramar y conduce la correspondencia de aquellas Antillas.

Sagan «La Perseverancia» de Zaragoza; parece que en el pueblo de Pastriz, la salud pública se halla seriamente amenazada á causa del desarrollo de fiebres malignas contagiosas, de la clase de tifoides, siendo bastante el número de invadidos y no pequeño el de defunciones.

El mismo periódico llama la atencion de aquellas autoridades sobre dicho estremo, manifestando que en dicho pueblo

carecen de facultativo y de botica hace mucho tiempo.

El sábado último por la mañana fué encontrado en Cádiz el cadáver, con la cabeza completamente destrozada, del guarda de Puntales José Rodríguez, conocido por el molinero, á quien se halló acostado en la especie de choza que le servia de punto de parada, y perfectamente cubierto con el cobertor que usaba: el homicidio cometido parece haberse ejecutado instantáneamente dentro de la misma choza y con instrumento contundente, estando dormido el guarda, puesto que, segun se dice, apareció como sin haber tenido movimiento, y los salpicones de sangre habian llegado al sitio mas alto de donde tenia la cabeza. (Que ageno estaria cuando se acostó que para él iba á empujar el sueño de la muerte!)

Dice la Crónica de Nueva-York en su número del 17 de febrero:

«Han llegado á este punto los buques de S. M. C. fragata «Cármén» y vapor «Isabel la Católica», que salieron de la Habana el 8 del corriente é hicieron juntos la travesía hasta el Sur del cabo Hatteras, donde les cargó un recio temporal del S. O. y tuvieron que separarse, habiendo llegado el uno á Nueva-York el 15 por la tarde y la otra el 16 por la mañana.

La «Cármén» fragata de vapor de 600 caballos, con 42 cañones y 600 hombres de tripulacion, la manda el señor capitán de navio D. Demetrio Castro Montenegro.

El «Isabel la Católica» de 500 caballos, y 300 hombres de tripulacion, viene al mando del señor capitán de navio D. Joaquin de Pasadillo.

Creemos que estos buques permanecerán algun tiempo en estas aguas, para burlar los esfuerzos que hacen ciertos agentes y especuladores, y castigar, si llega el caso, á los que con expediciones piráticas se hagan á la mar con el objeto de perseguir ó perjudicar al comercio mercante español.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 1.º.—Ha llegado á Paris el embajador de Austria en Berlin, conde de Karolgi, y el jefe de los fenianos de Irlanda, Stephens.

M. Thiers no irá á Claremont á asistir á los funerales de la reina Amelia.

El gobierno prusiano ha movilizado tres cuerpos de ejército.

Item, 2.—El Monitor publica noticias de Argelia que alcanzan al 29 de Marzo.

El coronel M. Colomb ha derrotado, despues de una lucha encarnizada, á 1.500 insurrectos bajo las órdenes de Sid-Humza.

Tres columnas francesas van en perse-

(180)

bien; si fueras un muchacho, te llevaria conmigo; no tendríamos que hacer comida en casa; esio, en primer lugar, seria una economia, y por otra parte, no tendrías que ensuciarte tus lindas manitas.

—¡Oh! padre mio; si yo fuese hombre no tendria necesidad de cuidar mis manos.

—Es verdad; pero además de eso, yo te enseñaria á imprimir; me ayudarias en mi trabajo; ganariamos diez francos diarios entre los dos; es decir, trececientos francos al mes, tres mil seiscientos francos al año. Sin contar mis manuscritos, que ascenderían quizás á siete ó ocho mil francos, porque no es raro ver...

Como á Pura le parecia algo exorbitante la cantidad, miró con cierto asombro á su padre.

—¡Cáspital! dijo este; mira á M. Mercier... Y además, entonces seríamos muy felices.

Pura se sonrió con melancolía.

—¡Somos casi felices! dijo.

(181)

—¡Casil! exclamó Rétif. ¡Oh, filosofía de la ingenuidad! ¡Casil! has dicho bien, amor mio. Si ¡casil! somos casi felices.

Rétif se enterneció.

—Casi, continuó; esa es la palabra aplicable á las cosas de este mundo; casi rico es el millonario que desea dos millones; casi poderoso es el príncipe que desea ser rey; casi amado el amante que desea mas que el amor.

Pura miró á su padre; la jóven se preguntaba por lo bajo la explicacion de esto último.

—¡Oh! continuó Rétif; ¡cuánto me lisonjea haberte educado filosóficamente, Pura! Tienes frases sublimes; seguramente que pondré esa en alguno de mis libros.

Pura abrazó á su padre.

—Casi feliz, si, repitió este. Para ser feliz del todo, nada nos falta, casi nada: ¡dinerol! ¡Ah! si fueses un muchacho, Pura, tendríamos dinero, y ya no dirías ¡casi feliz!

(184)

—¡Ah! ¿de veras? tanto mejor, dijo distraidamente Pura.

—No hay hombre mas inteligente, á lo que parece; ¿comprendes?

—En efecto, no le creo tonto.

—Lejos de eso... No solamente no es tonto sino que todavía es precursor; sabe adivinar las cosas, despacha con prontitud su tarea, es el último á sentarse á la mesa y el primero en levantarse; no bebe mas que agua, no se reune con los obreros sus camaradas; ya ha sabido hacerse notar por la maravillosa habilidad de su trabajo... Y despues... ¡eh! ¡eh! yo no sé si le has mirado, pero el tunante no tiene mala figura.

—¡Oh!

—¿Qué dices?...

—Digo que su figura no es ni buena ni mala.

—¡Diablol! ¡eres muy difícil! Sus ojos son vivos, es bien hecho, robusto, sin grandes apariencias de serlo; ¡un moeton nervioso, un valiente trabajador! Mr. Reveillon y sus hijos están entusiasmados con él.

(177)

que vió á Carlota de Corday subir al carruaje, y, sin embargo, á pesar de esta nueva demora, habia vuelto á su casa mucho tiempo antes del regreso de su padre.

El bueno de Rétif volvió an un estado que, sin ser la embriaguez, era al menos la alegría.

Habia recibido en la mesa numerosos cumplimientos con motivo de sus *Contemporáneos* y sus *Noches de Paris*. Su librero, embriagado por estos elogios, le habia hecho un encargo, y Reveillon, convertido en publicista desde el folleto que Rétif habia hecho para él, se habia dignado descender á hablar de papel esorio en vez del pintado.

Reveillon habia colocado á Rétif al lado suyo en la mesa, y le habia hecho beber generosamente, como él mismo habia bebido; porque en aquel tiempo, que no es, sin embargo, muy lejano del nuestro, habia cierta tolerancia, que permitia al hombre honrado alegrarse un poco con vino estando entre amigos.

cucion de los restos de la fuerza insurrecta, que se ha pronunciado en precipitada fuga.

Florenca, 1.º—Se desmienten los rumores que han circulado acerca de un empréstito de 200 millones de francos, y de armamentos considerables.

Los embajadores italianos están encargados de declarar que la Italia se halla en estado de cumplir sus compromisos, sin necesidad de recurrir á ningun empréstito extranjero.

Roma, 1.º—El Santo Padre ha dado su bendición «Urbi et Orbi» á cuya ceremonia ha acudido una multitud inmensa, que ha aplaudido á Pío IX.

La Prusia ha tomado una actitud resuelta que casi hace inevitable la guerra. Decididamente Mr. de Bismark triunfa, y triunfando el primer ministro no hay otra solución posible que las armas. En una circular reciente el gobierno de Berlín rechaza la jurisdicción de la Dieta, y hace constar: primero que el alto cuerpo federal es incompetente para resolver el actual conflicto; se uado que la Prusia debe colocarse en una posición despejada.

Al mismo tiempo los órganos mas autorizados del partido feudal se ocupan de la concentracion de tropas austriacas, añadiendo que se han dado órdenes para resistir la agresion con la fuerza. Prusia concentrará tropas en la Silésia, y probablemente á estas horas ya se han puesto en movimiento varias divisiones. El Austria parece resuelta á no tomar la iniciativa, pero persistiendo en la anexion de los Auzos Mr. de Bismark, no hay medio de evitar la ruptura de hostilidades.

Las correspondencias de Paris se ocupan de la profunda impresion que ha causado en la capital de Francia la noticia de la compra que los Estados Unidos se proponen hacer de la isla de Santa Cruz, perteneciente á Dinamarca.

El emperador habia, sin pérdida de momento, comunicado la nueva á Inglaterra, demostrándola el inconveniente de que el gobierno de Washington se establezca en el centro de las Antillas, para comenzar, á la vez, un trabajo de absorcion, que empezará siendo comercial y concluirá por ser exclusivamente político.

El coronel Boyel, jefe del gabinete del mariscal Bazaine, ha detenido su marcha hasta recibir órdenes de S. M., y ahora se hacen diversos comentarios sobre el viaje del príncipe real de Dinamarca, cuyo soberano, si es cierta la noticia de la enagenacion de la isla, se ha mostrado poco diestro, consumando un hecho que no ha de ser agradable á los ojos de ninguno de los soberanos de Europa.

Ninguna noticia de verdadero interés relativa al conflicto austro-prusiano encuentra hoy en los periódicos extranjeros. La atencion general se fija en la nota pasada por Mr. Bismark, y los despachos telegráficos nos hablan solo de movimiento de tropas; pero nada hay decisivo todavía.

El gobierno provisional de Bucharest ha disuelto la Cámara de los diputados, porque elegidos estos en tiempo del príncipe de Couza, cree que no representan la verdadera opinion del país.

Se ha celebrado últimamente en Florenca un consejo de guerra en el palacio Pitti, bajo la presidencia de Victor Manuel y con asistencia de los generales Lamár-

mora, Cialdini, Cucchieri, Menabrea y Durando. Resolvióse en él concentrar sobre el Pó 45,000 hombres á las órdenes de Cialdini, y 30,000 á las de Durando, para ocurrir á las eventualidades de una guerra entre Austria y Prusia.

Anuncian despachos de Nueva-York, que el baron Saillard ha debido dejar á Veracruz el día 6 de marzo para regresar á Francia, siendo portador de la respuesta á la carta en que el emperador Napoleon se ocupaba del regreso de las tropas francesas.

El gobierno otomano ha tomado grandes precauciones militares en vista de los sucesos que pueden sobrevenir en los Principados por razon de la caida del príncipe Couza.

Variedades.

MODAS.

Con las primeras lilas comienzan á aparecer las novedades primaverales; pero hasta mediados ó fines de abril no se dibujarán claramente las innovaciones que la moda prepara para la primavera ó verano próximo. Como siempre sucede, los sombreros son los que mas se anticipan. Pero antes de describirlos, diremos algunas palabras acerca de las telas para vestidos, indicando los colores y dibujos que están mas en moda, así como tambien los adornos mas aceptados por las elegantes.

En telas de seda, el tafetan, el g.º, el moiré y el foulard, son las que parecen llamadas á gozar de mas aceptación en la estacion en que acabamos de entrar.

En telas de lana, el pelo de cabra, la muselina y la popelinetta, son las telas que prefieren las señoras para los sencillos y elegantes trajes de negligé.

Diversos son los colores que gozan de favor, pero sin temor de equivocarnos podemos asegurar que el gris es uno de los que tienen mas aceptación: verdad es que el gris tiene tal variedad de matices, que casi puede decirse que forma una multitud de colores; así es que hay el gris muselina (azulado) el gris tortola, el gris aluminium (plateado) el gris de lino, (amarillo) el gris de Oriente (rosado) y el gris de los Alpes (negruzco).

El color violeta, que tambien está muy en moda, tiene tambien diversos matices, tales como lila de Persia, pensamiento, violeta de Parma, y morado claro.

En azul y verde, colores muy á la moda, pero no tanto como el gris y el violeta, no hay tanta variedad de matices, siendo los preferidos el azul emperatriz y el verde trigo.

En medios colores hay una gran variedad; entre otros citaremos como muy elegantes el color de melocoton, el de cuero de Córdoba, el de malva, y el mar ron con reflejos dorados; en colores mas fuertes gozan de gran favor el color de rubí, el de primavera y el de esmeralda.

Para las señoritas solteras, á las que no nos cansaremos de recomendar una elegante sencillez en sus trajes, hay unos vestidos de tafetan fondo blanco ó gris, con rayitas azules, violeta, verde ó negro formando cuadritos, que hacen un lindísimo efecto: estos mismos vestidos, con rayas en vez de cuadritos, son tam-

bien sumamente elegantes y tienen la ventaja de que se llevan casi sin adornos.

Nada diremos por hoy acerca de los foulards por que se esperan de Paris las muestras de los dibujos mas en moda, y entonces los describiremos.

Tampoco diremos hoy nada acerca de las nuevas hechuras de los vestidos, porque hasta que estén definitivamente aceptadas, no es prudente hablar de ellas, ó inducir en error á nuestras lectoras por el afán de dar noticias; tanto mas cuanto que en la actualidad se debate en Paris la cuestion de si han de adoptarse las modas del tiempo del imperio, esto es, los vestidos con muy poco vuelo y sin miriñaque, ó si continuarán dominando las mismas modas que hasta aqui, reduciendo algo mas el miriñaque ó introduciendo algunas modificaciones en la hechura de los cuerpos. Por eso nos limitaremos únicamente á describir un lindísimo vestido modelo que mas aceptación ha tenido y que está muy en moda en la próxima estacion.

Es dicho vestido de gró azul, y de gró gris aluminium. La falda de debajo es azul, y la de encima gris; la falda azul es lisa; la falda gris está cortada en forma de túnica, y todo alrededor tiene unas grandes ondas; entre estas ondas se colocan estrellas de guipure blanca, cosidas al borde de la falda gris, y encima de la azul, de manera que sujetan la una á la otra.

La túnica gris, está cortada de hechura princesa, y está adornada por delante con una hilera de gruesos botones blancos figurando perlas. Las mangas son azules; casi ajustadas y adornadas en toda la estension de la costura con una hilera de botones.

En el hombro llevan un jockey cortado formando ondas, y adornado con estrellas de guipure; este jockey es de gró gris, y figura manga corta.

Las dimensiones que va tomando esta revista, y el poco espacio de que podemos disponer, nos obliga á dejar los vestidos para ocuparnos de los sombreros.

Comienzan ya á verse muchos sombreros de paja adornados de flores primaverales; la mayor parte de ellos tienen la hechura de toquilla, pero tambien se ven algunos de hechura imperio, aunque en mas pequeño número; la hechura pamela goza tambien de gran aceptación.

Como un modelo de elegancia, recomendamos un sombrero de paja de arroz, hechura de toquilla, adornado con una ancha tira de tul verde que forma las bridas; esta tira está sostenida por otras tres de paja de Italia, trabajadas con tal esmero, que parecen una encaje de paja; el borde del ala está adornado con una guirnalda de violetas, y esta guirnalda continúa á lo largo de las bridas.

No es menos elegante que el anterior un sombrero de paja de la India, hechura pamela; todo el contorno del ala está formado de barretas de paja redon leadas en su estremidad; estas barretas están ribeteadas con tafetan blanco ó color de rosa; el resto del sombrero es de tul blanco bullonado adornado con botoncitos de oro, ó con campanillitas silvestres.

Gaceta.

—Lotería.—Ninguno de los trece premios mayores del sorteo celebrado el

3 del corriente ha correspondido á la administración de esta capital. El número 3934 perteneciente á la administración de Cabra ha obtenido 2000 escudos.

—Lo último.—En el tren de anoche regresaron á esta capital las personas que han acompañado á su última morada el cadáver del señor marqués de Bonameji, despues de haber verificado en la mañana del mismo día, y antes de colocarlo en su sepulcro, un suntuoso funeral en la iglesia de Escalera. La comitiva llegó á aquella posesion á las diez de la noche del martes, habiéndose dirigido directamente por la barca de Villa del río. En los pueblos del tránsito fué muy grande la concurrencia que presenció el paso del fúnebre cortejo.

—El vigia.—Vistas las galas de abril, se está en Córdoba ensayando un acto del Trovador, —pues todos dicen «¡Al campo!».

—El secreto de una dama.—Mañana se ejecutará en el teatro principal la lindísima zarzuela nueva que lleva aquel título y para la que la empresa ha hecho gastos y preparativos de consideración.

—¿Nos tocará?—Se asegura que la emperatriz de Austria vendrá á pasar algún tiempo en una de las capitales de Andalucía. Como se cree que el motivo de este viaje es el estado de salud de la ilustrada viajera, es muy posible que desee aspirar en esta ciudad los aires puros y sanos de nuestra sierra.

—Concierto.—En la noche de mañana tendrá lugar en uno de los salones de la fonda Suiza un concierto, en el que tomarán parte el tenor Sr. Garulli y los profesores de esta capital Sres. Aguirre, Mondejar, Leon y Velasco. Esta fiesta musical ha de ser sin duda un verdadero acontecimiento para los aficionados, por lo que creemos que ha de estar bastante concurrida.

—Buen presente.—Dicen que se espera un barco de mujeres irlandesas, á poblar de Andalucía las campiñas y las sierras.—Al oír esta noticia dicen los pollos «que vengan».

—Cepa.—En la noche del martes último tuvo lugar el doble privilegiado llamado de Cepa por el alma del Excmo. Sr. Marqués de Benameji, cuyo cadáver, como hemos dicho, ha sido trasladado con extraordinaria pompa á su hacienda de Escalera.

—Viaje.—El lunes próximo deberá llegar á esta capital S. A. R. el Infante D. Sebastian, acompañado de su familia y de toda su servidumbre compuesta de mas de veinte personas. Se hospedará en el palacio episcopal.

—Costumbres... malas.—Un hombre hirió al parecer gravemente á otro hace dos noches en la plazuela de San Pedro.

—Barrendera mecánica.—Este nombre ha recibido una máquina inventada para la limpieza de las vias públicas. Desearíamos que se adquiriesen informes acerca de las condiciones de esta barrendera, y que si, como hemos oido asegurar, es útil, se proceda á su adquisicion.

—Pósitos.—Llegada la época de la escarda, que es una de las marcadas por la instrucción vigente de Pósitos, para verificar uno de los repartimientos de sus fondos, se ha dirigido el señor Gobernador civil á los Alcaldes de esta provincia, para que reuniendo inmediatamente á los Ayuntamientos acuerden, es os la entrega á los labradores mas necesitados y con las suficientes garantías, llamándolos por

edictos, del grano y metálico que á juicio de las referidas corporaciones se considere necesario á cubrir las atenciones de aquellos.

—Mas vale así.—Segun los periódicos de Cádiz, el espada Manuel Arjona, que sufrió un terrible percance en la corrida de toros que se celebró allí el domingo, se halla mejorado de sus dolencias. Se añade, con referencia á los facultativos, que tal vez pueda volver á trabajar.

—Viajero.—Anoche se esperaba en esta capital al Excmo. Sr. D. José de Sierra y Cárdenas, ministro que ha sido de Hacienda, el cual trata de pasar la primavera en una de las huertas de nuestra deliciosa sierra.

—Téngase aquí presente.—En Málaga se va á abrir un abono de veinte y cinco funciones, en las que tomará parte el eminente actor don Julian Romea. Aunque esto parezca una noticia, es una indirecta que pudiera en Córdoba aprovecharse.

—Convocatoria.—Por el señor Gobernador civil de esta provincia se convoca á los que se crean con derecho á un dote del patronato fundado en Lucena por don Andrés de Rueda Pino.

—Minas.—Se ha solicitado la investigación de dos pertenencias de la mina de plomo y calamina La Sonámbula, situada en el cerro de San Pablo, término de esta capital.

—Bien por el hijo de Galicia.—La mujer de un gallego cayó gravemente enferma. Llamóse á un médico del gallego le dijo:—Señor médico, solo tengo 25 duros, ya mate ó cure á mi mujer, usted será el dueño de mi corto capital. La mujer murió y el facultativo reclamó el precio de su trabajo. El viudo entonces, y antes de pagarle, le preguntó:—¿Ha matado usted á mi mujer?—Hombre, no, ¡qué barbaridad!—¿La ha curado usted?—No, por desgracia.—Pues, amigo, el trato es trato; yo le ofrecí á usted pagarle ya la matase ó ya la curase. Usted confiesa que no ha hecho ni lo uno ni lo otro, y por consiguiente estamos en paz. Preciso es convenir que en punto á aspersion para hacer economías, no hay nadie en el mundo que aventaje á los gallegos.

—Dos grandes hombres.—Miguel de Cervantes y Camoens tuvieron una suertita tan semejante, que apenas se encuentran dos hombres mas unidos por el género por su vida y sus desgracias.—Entrambos honraron al país que los habia visto nacer, siendo igualmente olvidados de sus contemporáneos. Los dos se entregaron á merced de las olas, naufragaron, sufrieron un largo cautiverio, padecieron, en fin, los mismos contratiempos. El uno de los dos, Camoens, perdió un ojo al frente de la ciudad de Ceuta, en el reino de Marruecos; Cervantes perdió la mano izquierda en la célebre batalla naval de Lepanto ganada en 1571 por D. Juan de Austria á los turcos. Camoens murió en un hospital de Lisboa en 1579, á la edad de sesenta y dos años, echando en cara á sus concidatados el abandono en que le habian tenido; Cervantes murió tambien en edad muy avanzada, de un ataque de hidropesía, que acabó con él en 1616. Para que la muerte los igualase tambien, el primero fué echado á la fosa comun, con gente marplatense, sin que luego, por lo tanto, se hayan encontrado sus restos; el segundo fué enterrado por caridad.

—Equívoco.—Hablando de un joven de mucha disposicion, decia una persona:—Aquel chico promete.—Prometo y no paga, respondió un inglés.

Los poetas, los literatos, los escritores, habían hecho, por lo demás, cierto progreso; en el siglo XVII eran borrachos; en el XVIII no eran mas que glotonas.

En la conversacion, despues de haber hablado sobre una multitud de asuntos, á los postres habia recaído sobre Auger, el nuevo empleado de Reveillon, y como se va á ver, produjo algún fruto.

Rétif, al entrar á las diez de la noche, encontró á Pura sentada junto á su mesa de labor, solo que Pura no estaba trabajando.

La jóven conocia que habia hecho algo malo; así, desde que oyó en la escalera los pasos de su padre, y el canturreo con que acompañaba sus pasos cuando estaba de buen humor, corrió á abrir la puerta.

Ya de regreso Rétif, Pura estuvo con él muy amable y cariñosa.

Estos caricias y esta amabilidad conmovieron profundamente á Rétif, predispuerto al enternecimiento por el

Reveillon, padre mio? preguntó Pura en el colmo de la admiracion; ¿y con qué motivo?

—¡Oh! con motivo de mil cosas... Le he contado algunos asuntos de novela. El bueno de Mr. de Reveillon tiene esto de agradable, que no comprende y que, sin embargo, manifiesta comprender, de suerte que no hace objecion alguna. ¡Oh! por esta parte es poco molesto.

—Pero decias que hablaba de amor á propósito de mil cosas.

—Sí, y particularmente á propósito de Auger.

—¿De Auger? ¿Qué Auger?

—¿Qué Auger quieres que sea?

—¿Cómo? ¿El nuestro?

—El nuestro, sí... mira qué virtud tan hermosa es la caridad; tú misma, al hablar de ese hombre, dices: «nuestro Auger.» Pues bien, imagínate, hija mia, que nuestro Auger es una alhaja: Reveillon está encantado con él. Al principio tuvo contra él sospechas y preveniciones; pero, ¡bah! todo se ha disipado.

—¡Ah! le diria probablemente por otra cosa, dijo la filósofa Pura, pensando en Christian.

—Es verdad, repuso Rétif, si fueras un muchacho estarias enamorado ó serias ambicioso.

—¿Ambicioso? ¡Oh, no, os lo juro, querido padre!

—Pues entonces, enamorado; lo que es peor: solo que esto se pasa mas pronto.

Pura levantó con aire de duda sus grandes y hermosos ojos azules para mirar á su padre; le parecia incomprendible que hubiese en el mundo una pasion que durase mas que el amor.

—A propósito de enamorados, repuso Rétif, esta noche hemos hablado endiabladamente de amor.

—¿Con quién? preguntó Pura admirada.

—Con Mr. Reveillon, en verdad que es un hombre amable, tan tonto como es.

—¿Habeis hablado de amor con Mr.

generoso espíritu que traia del banquete.

—Vámos, le dijo á Pura despues de haberla abrazado: te has aburrido mucho, ¿es verdad, niña mia?

—Sí, padre mio, respondió Pura.

—¡Oh, cuántas veces me lo ha dicho! repuso el escritor. ¡Qué no fué ras hombre en lugar de ser mujer, y yo te llevaria á todas partes!

—¿Os disgusta, pues, tener una hija, papá?

—No, porque eres bella, y me gustan las caras bonitas; esto recrea. Eres la alegría de la casa; mi pobre Pura, y desde que has llegado á la edad de jóven, todas mis heroinas tienen los ojos azules y los cabellos rubios.

—Bah, padre!

—Pero, en fin, reflexiona, hija mia, en lo que sucederia si fueses un muchacho.

—¿Qué sucederia, padre? dijo Pura.

—¿Qué sucederia? Es muy sencillo; todos los dias, ó casi todos los dias, soy invitado á comer fuera de casa; pues

—¡Qué ganga!—En «L'Union» periódico de París, hallamos la carta siguiente: «Marsella 12 de Marzo.—Mr. R... La dirección del alcázar (teatro) acaba de pasar de las manos de Mr. Suvien á las de Mr. Comy. El nuevo dueño del establecimiento quisiera comenzar llamando la atención del público, y con este fin me autoriza á presentar por conducto de usted las siguientes proposiciones á la cantatriz Mlle. Teresa. Se le dará: 1.º Veinte mil francos por un mes. Si solo puede estar en Marsella unos quince días, se le darán mil francos por cada representación. 2.º Se le pagará el viaje en tren espreso. 3.º Se le tomarán con anticipación habitaciones espléndidas en el primer hotel de Marsella. 4.º Durante el tiempo de su permanencia en Marsella, tendrá á su disposición un coche con dos caballos, y doméstico ó page con librea. 5.º Será recibida en la estación del ferro-carril de una manera oficial por el director de la administración del alcázar. A su llegada encontrará iluminación en el hotel y una sorenada dada por cuarenta músicos del teatro. 6.º Mlle. Teresa entrará en la ciudad en un coche á la Daumont, tirado por cuatro caballos. Su llegada será anunciada por carteles especiales. 7.º Al día siguiente de su llegada habrá gran comida de aparato en el hotel. 8.º Durante la representación de Mlle. Teresa, el alcázar estará todas las noches brillantemente iluminado y decorado. Además se reservarán doscientas butacas para la flor de la sociedad de Marsella. En fin no se omitirá nada para rodear la permanencia de Mlle. Teresa en nuestra ciudad fociana de todo el esplendor, y todo el prestigio que merece la reputación de la célebre artista. Le registo ur de l'Alcazar.—Paul Dupont.»

Y sin embargo, la artista no va á Marsella. Si le parecerá todavía poco lo que se le ofrece? Hay que advertir que la tal Teresa es una prógima que canta como Dios le dá á entender, que se dió á conocer en un café cantante de París, que tiene un repertorio de canciones proseras y que se ha puesto de moda porque en París hacen furor todas las notabilidades estrañas, como se puso de moda el doctor negro hace años y un monó que trabajaba en el trapeo el verano último.

—Cálculo.—El consumo del trigo en el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda se calcula en 10.000.000 de cuarteras al año, que á 48 chelines cada una,

que es su precio medio, dan un total de 483.000.000 libras esterlinas, ó sean 3.715.140.000 reales. Pero como el público no compra por cuarteras, para que el cálculo sea mas exacto, hay que hacerle al pormenor, lo cual dá 65.000.000 de libras esterlinas, ó lo que es lo mismo, 5.577.000.000 de reales. Y eso que los ingleses son muy poco aficionados al pan.

—El café.—De una interesante obra sobre el café, publicada por M. Payen, de la Academia de ciencias, extractamos los siguientes párrafos. «Todos los pueblos no siguen el mismo método para la infusión del café. Los orientales que lo usan con frecuencia, echan el agua hirviendo sobre el aromático polvo contenido en pequeñas tazas, y obtienen una bebida coronada de un polvillo ligero y muy perfumado. En Inglaterra la infusión del café es de una completa pureza; pero le endulzan con una azúcar morena, cargada de residuos terrosos, que hacen que la delicada bebida sea menos agradable. En la mayor parte de los otros países adoptan generalmente el método que se usa en España y Francia. Acerca de los efectos higiénicos del café, M. Payen trata de desvanecer las dudas que todavía existen, demostrando con favorables resultados la conveniencia del uso del café. El consumo del café en Bélgica, dice, era en 1851 ocho veces mas considerable que en Francia, relativamente á la población; el uso era general en todas las clases; y en vista de las estadísticas cuidadosamente hechas en dicho país, no se puede menos de reconocer la favorable influencia del café en la salud pública, y aun se puede obtener una demostración mas completa, estudiando esta influencia en la fuerza y salud de los hombres dedicados á rudos trabajos, y que no pueden disponer de un alimento abundante. Los trabajadores de las minas de Bélgica tratan de sostener sus fuerzas y salud, introduciendo todos los días en su régimen alimenticio dos libras de infusión mezclada de cien gramos de escorola: este singular procedimiento impide que el hombre se debilite, ejerciendo poderosa acción en las fuerzas y en la salud.»

—Registro de carnes.—Por la Alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el día 5 de Abril de 1866 para el abasto semanal de la población.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various meat suppliers and their prices, including items like 'Reses mayores', 'Reses menores', and 'D. Segundo Bartolomé Medrano'.

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo.—Precios al público, 44 cuartos en reses mayores y 38 en las menores.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badía.

Administración del Matadero y carnicerías.—Semana del 22 de Marzo de 1866. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida al Excmo. Ayuntamiento por esta

Table with columns: Reses degolladas, Su peso. Shows consumption of meat: 44 cabezas de ganado vacuno, 89 id. de lanar y cabrio, Total consumo 8,917 1/2.

Table with columns: Movimiento de la bolsa de quiebras, Rs. mrs. Shows financial movements: Existencia á fin de la semana anterior 7,303 7; Suplemento hecho en la presente 1,556 18; Existencia que resulta para la entrante 5,746 23.

Los pormenores de este resumen se hallan detallados en el estado espuesto al público en la tablilla de la oficina de citada administración. Córdoba 1.º de Abril de 1866.—El administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy. S. Celestino, papa y confesor. —JUBILIO CIRCULAR.—En la ermita de S. Juan de Letran. —Quinto día de novena de San Francisco de Paula en la iglesia de Jesus Nazareno, á las oraciones. —El domingo habrá comunión general en la iglesia de Sta. Ana para las hijas de la Inmaculada Concepción, á las ocho de la mañana, y por la tarde á las cuatro tendrán lugar los ejercicios acostumbrados. —Los asociados á la cõrte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora del Consuelo, en Jesus Crucificado.

Los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del alma del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí (q. e. p. d.), en los días 6 y 7 de los corrientes, su estipendio 10 rs., podrán celebrarla en todas las parroquias de esta capital y en las Iglesias de San Pablo, San Francisco, San Pedro de Alcántara, Nuestra Señora de los Dolores y convento de Santa Cruz.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para mañanas.—Se pondrá en

escena la bellísima zarzuela nueva en 3 actos y en verso, original de los Sres. D. Luis Rivera y don Francisco A. Barbieri, denominada: El secreto de una dama. Precios.—Butacas, plateas y faltriqueras 40 rs.—Butacas 5.—Lunetas 3.—Delanteras de piso alto 2.—A las 8.—A 4 reales.

—Sigue abierto el abono á los precios anunciados.

TEATRO DE MORATIN.

Continúa abierto el abono, que principiará el próximo domingo, á los precios siguientes.—Butacas con entrada, 4 rs.—Lunetas con id., 3.—Las funciones de abono serán diez. No se alterarán los precios para otro abono á los señores que se inscriban en este, los cuales disfrutarán con igual ventaja las funciones de la próxima tória.

SALON DE LA FONDA SUIZA.

Programa del concierto que se ha de celebrar en la noche del sábado 7 de abril por el acreditado tenor D. Juan Bautista Garullí, y en el que en su obsequio tomarán parte los señores Aguirre, Mondejar, Velasco y Leon.

Primera parte.—1.º Gran sinfonia de la Norma á piano y órgano espresivo, por los señores Mondejar y Aguirre.—2.º Aria final de Luccia, cantada por el tenor señor Garullí.—3.º Variaciones sobre la Jota Aragonesa, tocadas en la guitarra por el señor Velasco.—4.º Dificil romanza de la ópera Fausto, cantada por dicho señor Garullí.—5.º Duo de órgano y piano sobre motivos de Norma.—6.º Aria de tenor de la ópera Anna Bolena, por el citado señor Garullí.

Segunda parte.—Gran duo de órgano y piano sobre el Miserere del Trovador, por los señores Mondejar y Leon.—8.º Romanza de la ópera Maria, por el señor Garullí.—9.º Fantasia y Variaciones á la guitarra, por el señor Velasco.—10. Gran aria de la ópera el Trovador, por el mismo señor Garullí.—11. Gran sinfonia de la ópera Guillermo Tell, por los señores Mondejar y Aguirre.—A las 9.

NOTA.—En la misma fonda se espondrán los billetes al precio de 10 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1866.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 17. Consolidado 39.80. Diferido 37.05. Deuda amortizable de primera clase 60.00. Id. de segunda 20.00. Id. del personal 20.90. Acciones del Banco de España 146.50. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 27 de Marzo á igual hora del 28. Trigo 266 fanegas de 00 á 34 rs. Cebada 00 fanegas de 00 á 08. Aceite frasco en los molinos, á 46 lb. en la ciudad á 49. Jabón blando á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 44 cuartos libra. SEVILLA. Eula Alhondiga. Trigo de 22 á 59. Cebada de 00 á 37. Forra de la Alhondiga. Trigo de 49 á 55. Cebada de 28 á 30. Habas de 34 á 41. Aceite 49 á 50.—Cerdos vendidos el 16 de Marzo, 146, al precio de 40 á 42 1/2 cuartos. GRANADA. Trigo de 45 á 54. Cebada de 30 á 33. Habas de 37 á 49. Aceite á 55. MALAGA. Trigo de 50 á 62. Cebada de 33 á 34. Habas de 35 á 49. Aceite á 46 á 48. JEREZ. Trigo de 50 á 60. Cebada de 28 á 29. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro

Ferro-carriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos. De Sevilla sale á las 3 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 44 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cadiz. El segundo tren sale á las 7 y 25 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 11 y 40 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cadiz. De Sevilla sale á las 4 y 40 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 8 y 55 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 87 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 35 céntos. Tercera clase, 26 rs. De Córdoba á Málaga. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 de la mañana y llega á Málaga á las 3 y 38 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 59 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 céntos; en segunda clase 70 rs. 23 céntos; en tercera clase 42 rs. 47 céntos. De Córdoba á Vilches. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y minutos de la mañana y llega á Vilches á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 4

y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 8 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

Diligencias.

Madridiense. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Luciano núm. 44. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento núm. 2. Victoria. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar á Ventas de Cardenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hejas de Sevilla y Cadiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cadiz y Sevilla. Precios desde Menjibar á Cardenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 440.—Cupé, 400. Su administración, esquina á la calle Librería. Castellana. Esta Empresa que tenía un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rixxi. Los carruajes son cómodos y parten desde Menjibar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos. Postas andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los días impares á las 3 de la tarde, y llegan de 40 á 44 de la noche. Precios á Santa Cruz, Berlina, 287 rs. Interior, 287. Rotonda, 204. Cupé, 169. Su administración esquina á la Cuesta de Lujan. Postas españolas. Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece un servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 100 menos, desde Menjibar á Almuradiel, que el de las demás empresas. Su administración calle Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7. Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 53 rs.—Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior 43 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, número 44, y en Lucena por D. Damaso Rojo, calle del Peso. El Oriente. Para Madrid y su carrera salen en este mes los días pares á las 7 de la mañana. Su administración antes situada en la calle de Carnicerías número 7, se ha trasladado á la Plaza del Salvador núm. 25: está á cargo de D. Antonio Machuca.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes núm. 84, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, núm. 44, antes del Potro. Uniones galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cardenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Luciano 44. Administración en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo. Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinación con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estación del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 4 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 43 minutos de la noche. De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 44 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 8 de la tarde. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 44 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 35 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILERA. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Acristin Robles y Juan Castellano. ECILIA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA Y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTEORO. Francisco de Luque. ECILIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILERA. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafa. l Panadero. Posada de la Espada. MONTEORO. Idefonso Caballero. VISO. José Lopez, Idefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCA. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEBUENA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buehstado. BUJALANCA. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTEORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Idefonso Castilla. VILLANUEVA. Miguel Estromera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de neyas (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECILIA. Fernando Roman. Palma 40. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA é ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella. Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa acristalada y con agua de pie, calle de Jesus Maria num. 4.

De interés general. Recientemente acaban de llegar bacalao de Escocia, Labrador, Gales y otros, pasis en cajas por libras y cajitas de lujo propias de regalo, azucars de pilon y otras clases, chocolate riojano de todos precios, cera labrada en velas y otros articulos.

Arrendamiento. Se hace de la casa num. 34, cuerpo de la Merced, con jardin, ciento cincuenta naranjos y agua de pie.

Enagenacion. Se enagenan las fincas siguientes en el termino jurisdiccional de la ciudad de Montoro.

Otra suerte de olivar llamada la Media fanega, con 32 olivos y 2 plazas. Otra suerte de olivar nombrada los Porqueros, con casa-lagar y corral, compuesta de 140 olivos.

Otra suerte de olivar llamada Juan Hidalgo, con 675 olivos, 70 plazas, 3 alamos, un corral y un caseron.

Otra suerte de olivar nombrada el Médico, con 85 olivos y 2 plazas. Otra suerte de olivar llamada el Polluelo, con 143 olivos y 8 plazas.

Otra suerte de olivar nombrada la Colada, con 227 olivos, 3 alamos, 6 celamines de tierra, una casa y corral.

Otra suerte de olivar nombrada la Colada, con 854 olivos. Otra suerte de olivar nombrada Testamentaria, con 292 olivos.

Otra suerte de olivar nombrada la Colada, con 854 olivos. Otra suerte de olivar nombrada Testamentaria, con 292 olivos.

Chorizos. En la calle de Muñoz, casa num. 1, se venden chorizos estruchados de castuera superiores, secos y conjuntos y de buen gusto, hechos desde la pascua de Navidad.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Enagenacion. Se enagena la casa sita en la calle del Cardenal Salazar hoy, y antes San Bartolomé el Viejo, marcada con el numero 5 en esta Ciudad.

Venta. Al contado ó á plazos se hace del lagar nombrado de Cuevas, situado en esta sierra é inmediato á las Ermitas.

Venta. Se enagena al contado ó en dos plazos, la posesion de olivar nombrada «Luchena» sita en termino de la villa de Hornachuelos.

Venta. Se enagena al contado ó en dos plazos, la posesion de olivar nombrada «Luchena» sita en termino de la villa de Hornachuelos.

LA FAMA CORDOBEÑA. Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

Table with 3 columns: CLASES, Precios de la arroba, Id. del cuartillo. Lists various liquors like Aguardiente florido, Anisado fino, etc.

LICORES DEL PAIS. - Marrasquino, Flor de anis, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naraja, Limon de Marsella, Crema de ron, Uva de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Guinca, Melocoton, Menta, Anete de Burdeos, Quina, Boca de dama, Andays, Canela.

CLASES DE ROSOLIS. - Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba. VINO DEL PAIS. - Manzanilla, Montilla, Malaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez.

VINOS Y LICORES ESTRANJEROS. - Marrasquino de Siria, Jerez, id. á 28. - Rosal, id. á 28. - Curazao de Holanda, botella á 20 rs. - Chartreuse, id. á 20. - Biter, id. á 20.

VINOS ESTRANJEROS. - Champagne, botella á 38. - Bernat, id. á 44. - Burdeos, id. á 28. - Del Rhin, id. á 30.

JARABES REFRESCANTES. - 1.º Zarzaparrilla, Naranjas, Limon, Orchata, Malvasico y Agraz, á 40 rs. la botella y 3/4 el vaso.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio, se abonan 42 cuartos por el.

OTRA. Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

BARAJAS. Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de revéses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar.

SOMBRERERIA FRANCESA, calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA. J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposicion de Paris.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo terminado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van á tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

PEPSINA. Este precioso cuanto eficaz medicamento, cuyas virtudes anti-gastricas son tan conocidas de todos los médicos, tanto españoles como extranjeros y cuyo uso recomiendan todos los autores de medicina, se halla en la botica de la señora viuda de Avilés, cuesta de Lujan.

PAPEL PARA HABITACIONES. En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento drogueria de D. Bericóné Loque, Almonas 11, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se espande á precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller que tiene establecido la fábrica en la plazuela de Cedaceros num. 11, á 4 1/2 rs. pieza, respondiendo ademas por los mismos de toda averia que hagan en el papel al ponerlo.

ARRENDAMIENTO, VENTA Y TRASPASO. Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajas, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo ademas media fanega de tierra de sembradio y algun frutal.

Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajas, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo ademas media fanega de tierra de sembradio y algun frutal.

ARRENDAMIENTO, VENTA Y TRASPASO. Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajas, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo ademas media fanega de tierra de sembradio y algun frutal.

Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajas, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo ademas media fanega de tierra de sembradio y algun frutal.

Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajas, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo ademas media fanega de tierra de sembradio y algun frutal.

GALERIA FOTOGRAFICA AMERICANA.

Se ha abierto al público este establecimiento, en el que se han hecho las obras necesarias para que las personas que gusten visitarle encuentren todo lo que en el ramo de pintura y fotografía puedan desear.

Venta. Se venden muchas monedas romanas de familias y municipios, imperiales, y otros objetos de bastante mérito.

Fincas en arrendamiento. El día 29 de Abril próximo, desde las diez á las doce de su mañana, se subastan privadamente para su arrendamiento por 6 años, á contar desde 1.º de Enero entrante, las fincas del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli y de Santistevan.

El cortijo de Guadatin, con su agregado el Arca, situados en el termino de Villablanca, el primero de 120 fanegas de tercio y el segundo de 48 fanegas y 4 celamines.

El cortijo de la Mata, con sus dos hazas agregadas el Espino y la Charquera, que estan situadas en el termino de Villablanca y juntas componen 48 fanegas 10 celamines de tercio.

El cortijo Cerro de las Liebres, en el termino de Villablanca, de 27 fanegas de tercio. El hazo de los Cerrillos, en el mismo termino, con 11 fanegas y 8 celamines de tercio.

El hazo Dos medias Ubadas, en el propio termino, con el tercio de 12 fanegas y 4 celamines. Otra hazo denominada Llano del Chaparral, en el espresado termino de Villablanca, de 11 fanegas y 8 celamines de tercio.

A los fumadores. Papel Y-orurado. Real privilegio de invencion. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alior y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolico, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pajas, los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez mas recomendable.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando num. 28, se vende desde el dia el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes: Una cartera á 6 mrs. Doceza de id. á 13 ctos. Gruesa de id. á 20 rs. en el 1.º

Huerta en la sierra. Para la actual primavera se arrienda la casa de la Huerta de Melero, situada en la sierra de esta ciudad: Para tratar calle Fernando Colon numero 4.

Arrendamiento. El de una media casa baja bastante capaz, y próxima á la Catedral, para desde S.º Juan en adelante. Darán razon de ella en el taller de carpinteria situado junto á la casa de Expositos.

Vinos. Los hay superiores de Champagne y Burdeos, Rom y Cognac. Se han recibido en el Bazar Cordobés.

EL COLMADO ANDALUZ, Calle de la Concepcion número 28.

En este establecimiento se han recibido conservas de pimientos, tomates, melocotones y otras varias clases, que se espenden á precios arreglados.

Monte de Piedad del Sr. Arcediano Medina. El lunes 9 del próximo mes de Abril, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, se procederá á la venta en pública almoneda de las ropas contenidas en los números que á continuacion se expresan.

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen se venden al contado ó á plazos las fincas siguientes, en el termino de Castro del Rio.

Termino de la Rambla y á un cuarto legua de Fernanque, de la cabida que tiene el cortijo nombrado Caño Alto se venden 284 fanegas de tierra calma, que lindan con otras que su dueño se reserva, con tierras del cortijo del Cbarquillo, con el camino que va de Córdoba á la Rambla y con la plantacion del cortijo nombrado Caño Bajo.

Termino de Montilla. Una suerte de garrota de 362 plantas, al sitio que nombran de los Poyos, que linda con olivares de la hacienda de la Carraca, propia de D. Francisco Ortiz, vecino de Montalvan, con terreno de D. Miguel Antunez, vecino de Fernanque, con tierras de los bienes del Estado, con plantacion de José Maria Portero, vecino de Montilla y otro de D. Manuel Jenez, vecino de Aguilar.

Arrendamientos. En la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia, calle de Santa Ana num. 4, en esta ciudad, se arriendan las fincas siguientes: El cortijo del Bascon, situado en la campaña y termino de Santa Klla, con 10 fanegas de tercio, para desde 1.º de Enero de 1867 en adelante.

Almoneda. Realizacion de la almoneda de la casa calle de Pedregosa numero 3.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares.

Madera. Se venden cuatrocientos puros rullizos en las tierras de Campo bajo. En la casa num. 2 calle del Gran Capitan daran razon.

CONFITERIA DE S. FERNANDO. Chocolate al estilo de Zaragoza, hecho á brazo, con los mejores articulos que se encuentran, pues su dueño en nada escasea por darle gusto al consumidor.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867, se arrienda el cortijo de Salbarrés, termino de Hujalance, con 156 fanegas de tierra. Para tratarse de dicho arrendamiento, con su administrador en Córdoba, don Rafael Terroba.

Venta. Se venden tres colinas con basas y capiteles de piedra franca, y varias puertas viejas. En las casas nuevas de la puerta de la Trinidad, daran razon.

Arrendamiento. El de una media casa baja bastante capaz, y próxima á la Catedral, para desde S.º Juan en adelante. Darán razon de ella en el taller de carpinteria situado junto á la casa de Expositos.

Vinos. Los hay superiores de Champagne y Burdeos, Rom y Cognac. Se han recibido en el Bazar Cordobés.

Arrendamiento. El de una media casa baja bastante capaz, y próxima á la Catedral, para desde S.º Juan en adelante. Darán razon de ella en el taller de carpinteria situado junto á la casa de Expositos.

Vinos. Los hay superiores de Champagne y Burdeos, Rom y Cognac. Se han recibido en el Bazar Cordobés.